



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. 2742
03 / 05 / 2023

- 1 **Marcha del 1ro. de Mayo**
HUARACHI Y ARCE CATACTORA SE LLEVARON UN CHASCO
- 2 **De: El Día Digital, 02/05/23, Santa Cruz**
EL PRIMERO DE MAYO DEJÓ MÁS DE CUATROCIENTOS POLICÍAS HERIDOS EN FRANCIA
- 3 **BURÓCRATAS DE LA C.O.B. ACUERDAN MISERABLE AUMENTO SALARIAL Y PRETENDEN OBLIGAR A LOS TRABAJADORES CON SALARIOS DE HAMBREA JUBILARSE A LOS 65 AÑOS**
- 4 **LOS CUATRO DECRETOS DE ARCE SON LA CONFIRMACIÓN DE LA INCAPACIDAD DEL GOBIERNO Y DE UN ESTADO EN QUIEBRA**
- 5 **CAMPAÑA DEL GOBIERNO PARA DESACREDITAR AL P.O.R. ANTE LAS MASAS QUE CADA DÍA SE APARTAN MÁS DEL GOBIERNO IMPOSTOR DEL M.A.S.**
- 6 **De: La Fábrica Cbba-Bo.**
EN BOLIVIA SE TRABAJA HASTA MORIR
 - **TRABAJADORES DE "INCERPAZ" DENUNCIAN QUE PERSONAL ADMINISTRATIVO DE LA EMPRESA INTENTÓ SACAR AMPLIA DOCUMENTACIÓN CON PRESENCIA DE NOTARIO**
- 7 **CARTA ABIERTA AL MAGISTERIO NACIONAL DE GRISELDA TORREZ, EJECUTIVA DEL MAGISTERIO URBANO COCHABAMBINO**
- 8 **Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz**
Sindicato Regional de Trabajadores de Educación Urbana de El Alto
RESOLUCIONES DEL CONSEJO CONSULTIVO PRESENCIAL, VIERNES 28 DE ABRIL DE 2023
- 9 **Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca**
CONCLUSIONES DEL CONSEJO CONSULTIVO
- 10 **Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba**
RESOLUCIÓN DEL MITIN
 - **MAGISTERIO DE CHUQUISACA MARCHA DE NEGRO POR DEMANDAS INCUMPLIDAS, NO TIENEN NADA QUE CELEBRAR**
- 11 **U Abierta 5ta. época No. 992, 03 de mayo 2023**
EL GOBIERNO BURGUÉS DEL M.A.S., REPRIME AL MAGISTERIO, ASALTA A LOS JUBILADOS, NOS ENDEUDA HASTA EL COGOTE Y PARA COLMO CONTROLA A TODOS LOS RECTORES, FULES Y CENTROS PARA PROFUNDIZAR SUS MEDIDAS PRIVATIZADORAS Y CUARTELARIAS ANTIAUTONOMISTAS
- 12 **UNA TRISTE MARCHA EN APOYO OBLIGADO AL GOBIERNO CON DISCURSOS FRENÉTICOS DE UNA BUROCRACIA VENDIDA Y UNA ENCABRONADA BASE DISCONFORME CONTRA UNA DIRIGENCIA QUE NO LE REPRESENTA**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2742

03 / 05 / 2023

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

Marcha del 1ro de Mayo

HUARACHI Y ARCE CATACORÁ SE LLEVARON UN CHASCO

En lo que ha sido una ofensa al día internacional de los trabajadores, el servil y oportunista Juan Carlos Huarachi, a nombre de la COB, convocó a la tradicional marcha del 1ro de Mayo encabezada por el presidente Arce Catacora, para que éste anuncie como una gran medida revolucionaria, su miserable e insultante incremento salarial de 3% al básico y 5% al Mínimo Nacional que, además, no es de aplicación obligatoria para los empresarios privados a los que deja en libertad para que cada empresa negocie con sus trabajadores el monto del aumento salarial. El miserable incremento tampoco beneficia a los empleados públicos.

Su concentración en la Plaza de San Francisco fue un fracaso sólo los empleados públicos obligados tuvieron que soportar el acto a riesgo de perder la pega.

Fabriles pasaron de largo de la concentración gobierno-COB al grito de “somos fabriles, no somos masistas.”

Los maestros que ya llevan nueve semanas de lucha en las calles, en repudio al gobierno y la COB, realizaron una marcha paralela que culminó en el Estadium.

Los poristas marchamos junto a ellos, para luego continuar hasta el Obelisco donde realizamos un mitin en el que señalamos sin tapujos que ha llegado la hora en que los trabajadores deban plantearse seriamente la necesidad de una revolución que acabe con la burguesía vende-patria y chupa-sangre y expulse del país a las transnacionales que esquilman al país.

GOBIERNO OBRERO-CAMPESINO Y DE TODOS LOS OPRIMIDOS

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

El Primero de Mayo dejó más de cuatrocientos policías heridos en Francia

Un total de 406 policías y 61 manifestantes resultaron heridos durante los altercados que se produjeron en diferentes ciudades de toda Francia en el marco de las protestas contra la reforma de las pensiones el 1º de mayo, según un nuevo balance del ministro del Interior, Gérald Darmanin. Según su versión, detrás de los disturbios en la capital, que se desarrollaron durante toda la duración de la manifestación entre la plaza de la República y la de la Nación y durante varias horas más en torno a esta última, había unos dos mil miembros de la ultraizquierda.

El ministro, en una entrevista con el canal BFMTV, anunció además la detención de 540 personas, 305 de ellas en París, y atribuyó los incidentes a estos grupos de extrema izquierda, conocidos como "bloques negros". En la entrevista Darmanin cargó con fuerza contra el líder de la izquierda radical, Jean-Luc Mélenchon, al que recriminó que no haya condenado los ataques contra las fuerzas del orden. Y habló de "complicidad" de los responsables políticos o sindicales que no condenan la violencia.

Los manifestantes se enfrentaron con las fuerzas de seguridad en toda Francia el lunes cuando cientos de miles de personas salieron a las calles por el Día del Trabajo para expresar su ira contra la reforma de pensiones del presidente Emmanuel Macron. Darmanin criticó ya ayer a los manifestantes violentos organizados y dijo que sumaban alrededor de dos mil en París y otros mil en la ciudad de Lyon, en el sureste del país. E instó a que quienes "ataquen a la policía o la propiedad pública sean severamente castigados".

Darmanin dijo ya ayer, al ofrecer un balance provisional, que un número tan alto de policías heridos era "extremadamente raro" para un día de protesta del Primero de Mayo. Unas 782.000 personas protestaron en toda Francia, incluidas 112.000 sólo en París, contabilizó ayer el Ministerio del Interior. El sindicato CGT dijo que las movilizaciones contaron con 2,3 millones de manifestantes en toda Francia, incluidos 550.000 en la capital.

BURÓCRATAS DE LA COB ACUERDAN MISERABLE AUMENTO SALARIAL Y PRETENDEN OBLIGAR A LOS TRABAJADORES CON SALARIOS DE HAMBRE A JUBILARSE A LOS 65 AÑOS

Sin consultar a las bases, la Central Obrera Boliviana firmó un convenio con el gobierno mediante el cual se aumenta el salario básico en un 3% y el Mínimo Nacional en 5%. Esto significa un aumento de 112,5bs. al salario mínimo nacional por lo que el nuevo salario mínimo sería de 2.362,5bs. Esto es una miseria que no alcanza para cubrir los costos en alimentos, salud, educación, vivienda, etc. Pero para los burócratas sinvergüenzas de la COB que ganan sin trabajar alrededor de 30.000bs., su aumento significa 900bs. mensual.

Como si esto fuera poco los vendidos, de manera demagógica, acordaron que las pensiones por jubilación suban en 1.000bs. para los trabajadores que cumplan con los 35 años de aportación. Pero, en Bolivia la mayoría de los trabajadores no cumplen 35 años de aportes porque todo el tiempo son despedidos y contratados como nuevos luego de meses o años sin trabajo. Los fabriles, los constructores, que son la mayoría de los asalariados del sector privado, casi en su totalidad no alcanzan a aportar 35 años por la terrible falta de estabilidad laboral y bajos salarios.

Pero para rematar, los vendidos de la COB señalan que la Ley deberá jubilarse obligatoriamente a los 65 años. Estos cínicos no entienden que si la gente no se jubila y sigue trabajando después de los 65 años es porque sus miserables pensiones no alcanzan para vivir.



La burocracia abandona la exigencia de jubilación con el 100% del total ganado, de obligar a patrones y Estado a aportar para la jubilación. En el actual sistema la jubilación se hace con aporte netamente obrero.

Finalmente, de nada sirve aumentar salarios si, acto seguido, los empresarios y el Estado despiden obreros, no respetan las normas, pagan 1.400bs. mensual por doce horas de trabajo o simplemente se atrasan meses en pagar salarios como sucedió con IMBA, INCERPAZ, POTENZA, etc. Y el gobierno es cómplice de esta situación. Aprobadas así las normas, sin que se garantice su cumplimiento sólo resultan en demagogia para la mayoría de los trabajadores.

Ante esta situación correspondería a los sindicatos mantener vigente la movilización y unificar la lucha por una pensión igual al 100% del total ganado donde aporten también patrones y Estado, por administración mayoritaria y bajo control obrero colectivo en la g

Gestora de Pensiones, por fuentes de empleo, estabilidad laboral y estatización de las empresas que despiden masivamente a los trabajadores, por presupuesto para educación y salud, por la nacionalización sin indemnización de los recursos naturales.

LOS 4 DECRETOS DE ARCE SON LA CONFIRMACIÓN DE LA INCAPACIDAD DEL GOBIERNO Y DE UN ESTADO EN QUIEBRA

En lo que es un insulto al día internacional de los trabajadores, este primero de mayo, nada menos que el presidente Arce ha marchado, junto a Huarachi, el desvergonzado burócrata vendido.

Incapaces de responder a las necesidades de las grandes mayorías empobrecidas y, particularmente a los trabajadores, en la concentración montada en la plaza de San Francisco, ha entregado cuatro decretos totalmente insustanciales que, a excepción de aquel que se refiere al miserable incremento de sueldos y salarios, no le significa un centavo al Estado.

Uno de los decretos se refiere a la "licencia especial" de 2 horas que deben dar tanto el Estado como la empresa privada a los trabajadores que estudian en las universidades, en los institutos técnicos superiores y otros centros de educación superior, para estimular -dice- la formación profesional de los trabajadores.

Otro decreto se refiere al "medio asueto" que debe darse a los trabajadores el día de la madre y el día del padre.

El decreto que se refiere al ridículo incremento a los sueldos y salarios del 3 % al sueldo básico y el 5 % al mínimo nacional. Lo más grave: este decreto abandona a su suerte a los trabajadores dependientes de la empresa privada; señala que éstos deben negociar con sus patronos el monto del incremento. Abandona a los trabajadores a merced de la miserable y chupasangre empresa privada nacional que todos los días despide trabajadores, rebaja salarios, no paga a tiempo los salarios en muchos casos durante meses, pisotea los derechos y conquistas sociales de los trabajadores, persigue a los

dirigentes sindicales que no se someten a la patronal, se limpia el trasero con las resoluciones judiciales de reincorporación de trabajadores despedidos. Bajo este gobierno los empresarios gozan de plena libertad para aplicar la flexibilización laboral neoliberal.

Finalmente, el último decreto se refiere al incremento de sueldos de los dependientes de los órganos del Estado (ejecutivo, judicial, legislativo, etc.). Establece que los ministros y otros altos funcionarios están exentos del incremento de sueldos.

Si algún ingenuo esperaba más, algún anuncio que pudiera salvar el pellejo de sus sirvientes de la COB, ahora acabará de convencerse del carácter propatronal del gobierno y del servilismo sin límites de la burocracia sindical.

La concentración de la plaza San Francisco fue un fracaso, a pesar de que los empleados del Estado fueron obligados a marchar, tuvieron que aplaudir al "tilin presidente" de mal agrado para conservar las "pegas". Los trabajadores fabriles pasaron de largo señalando que son obreros, no masistas.

Se trata pues de un gobierno incapaz de atender las necesidades más elementales de los sectores y de todos los bolivianos. Esta es la causa de porqué el magisterio urbano, después de 9 semanas de dura lucha no hubiera conseguido casi nada de sus reivindicaciones.

Los explotados y oprimidos de este país están frente a un Estado burgués agotado, parasitario y en descomposición del que ya no se puede esperar nada, sólo hambre, atraso y barbarie.

Ha llegado la hora de sepultarlo y construir un nuevo Estado de obreros, campesinos y de la clase media empobrecida, basado en la propiedad social de los grandes medios de producción.

Este Primero de Mayo se ha sentido en las calles la urgente necesidad de la revolución proletaria.





MASAS



Miente, miente, que algo queda.

CAMPAÑA DEL GOBIERNO PARA DESACREDITAR AL P.O.R. ANTE LAS MASAS QUE CADA DÍA SE APARTAN MÁS DEL GOBIERNO IMPOSTOR DEL M.A.S.

En un programa televisivo al puro estilo del canal estatal, una periodista de apellido Bejarano, con la ayuda de otro papagayo, han montado un programa cuyo fin es sembrar el relato de que el trotskismo no es izquierdista. La mencionada "periodista" miente descaradamente cuando, al referirse al rechazo del magisterio a la malla curricular del Ministerio de Educación, señala que el trotskismo se opone a la educación sexual de los alumnos, pretendiendo implicar a la corriente revolucionaria con los prejuicios retrógradas de la derecha cavernaria y las iglesias.

URMA ha sido enfática al respecto, ha reivindicado la necesidad de que la educación debe impartir una información sexual basada en fundamentos científicos. No se opone a la incorporación de nuevos contenidos siempre y cuando estos cuenten con las condiciones materiales necesarias y con los ítems respectivos para maestros formados en dichas disciplinas.

También esta cínica "periodista" y su acompañante mienten cuando dicen que, durante la eclosión social del 2019, el POR hubiera apoyado el golpe de Estado derechista, para concluir que el trotskismo no es de izquierda sino de derecha.

El POR estuvo en las calles buscando que la rebelión popular que acabó expulsando del Poder al impostor Evo Morales, adquiriera un contenido revolucionario, bajo la consigna de NI EVO, NI MESA, NI EL FACHO CAMACHO. La ausencia del proletariado con su propia perspectiva revolucionaria permitió que sean las corrientes derechistas, con el Facho Camacho a la cabeza, quienes se encaramaran en el gobierno.

Se percibe que el gobierno anda muy preocupado en combatir, por todos los medios, al Partido Obrero Revolucionario y recurre a sirvientes incapaces y poco imaginativos como la tal Bejarano.

De igual modo, Hugo Moldis, por radio Panamericana, acusa al trotskismo en el magisterio de haber sido condescendiente con el gobierno de la Sra. Añez, que no la habría combatido. Oculto, bajo su cama, no se enteró de la huelga de hambre que protagonizaron sus dirigentes exigiendo atención a las demandas de la educación, con un pliego idéntico al que hoy se plantea al gobierno de Arce:

- 1.- El inmediato retorno del sector de Educación Técnica Tecnológica al régimen del Escalafón docente, eliminando el Registro Profesional.
- 2.- Pago inmediato por las horas de física y química que los maestros han trabajado sin remuneración alguna durante todo el año que concluye. Exigir que el gobierno presupueste el pago de estas horas.
- 3.- Incremento al presupuesto de la educación hasta el 33 % del presupuesto general de la nación.
- 4.- Incremento de carga horaria para las materias científicas e instrumentales.
- 5.- Presupuesto y equipamiento para la educación técnica, etc.

Que el gobierno de Añez y el de Arce y antes el de Evo, hagan oídos sordos a las demandas del magisterio en defensa de la educación pública es la muestra objetiva de que ambos son la misma porquería. Expresiones de la incapacidad burguesa para atender las necesidades del pueblo explotado y oprimido.

La suspensión de las clases presenciales por las virtuales fue un obstáculo para la movilización de los maestros.

EN BOLIVIA SE TRABAJA HASTA MORIR

DE: LA FÁBRICA CBBA-BO

Después de haber dado toda su fuerza de trabajo hasta quedar agotados día a día, los trabajadores que llegan a la tercera edad deberían tener una renta jubilación que les permita vivir dignamente los últimos años de su vida. Por ejemplo, en FRANCIA el promedio de jubilación es del 75% del salario de la vida activa, muchos logran jubilarse a los 62 años con el 100% del salario. Pero el gobierno francés aumentó la edad de jubilación a 64 años, obligando a los trabajadores a más años de trabajo; esta decisión del gobierno francés produjo grandes movilizaciones de los trabajadores para luchar contra esa política de alargar el tiempo de trabajo, todos quieren jubilarse a los 62 años, descansar y disfrutar de la última etapa de su vida.

En Bolivia ocurre lo contrario, las rentas con la ley de pensiones de Goni, Evo Morales y el MAS no llegan ni al 30% de los salarios miserables de la vida activa de un trabajador. Por esta razón la gente no se quiere jubilar, y prácticamente trabaja hasta morir ya que sabe que al momento de jubilarse su renta no cubrirá las necesidades más básicas para ellos y sus familias. Sin embargo, el gobierno ahora quiere violar el derecho al trabajo y quiere obligar a los trabajadores a jubilarse a los 65 años, condenándolos a vivir en la miseria lo que les queda de vida. Esta política claramente antiobrera la quieren aprobar en el marco de la incapacidad del gobierno de generar industria y empleo para las nuevas generaciones, y recurren al camino fácil del retiro forzoso.

Los trabajadores no debemos caer en la trampa del gobierno que quiere enfrentarnos entre generaciones, haciendo creer que el problema del desempleo es que los viejos no se quieren jubilar. Al contrario, debemos unirnos los trabajadores viejos y jóvenes, primero para nacionalizar e industrializar de una vez nuestros recursos naturales expulsando a las transnacionales y parar el saqueo de Bolivia, y obligar al gobierno a aprobar una nueva ley de pensiones con aporte patronal y del Estado para tener una jubilación con el 100% del salario, sólo así veremos a nuestros viejitos contentos disfrutando una vejez digna, con un descanso merecido, y no trabajando hasta morir.

Lucho Arce dice que los viejos de 65 años ya no aportan, hay que responderle que, si de no aportar al Estado y a la Sociedad vamos a hablar, entonces ya nomás hay que jubilarlo a él, a sus ministros, a los diputados y senadores, que todos son una jauría de mank'a gastos que no le aportan nada bueno al país y sólo generan gastos millonarios al Estado con sus jugosos salarios y lo que se embolsillan con negociados y reparto de pegas.

TRABAJADORES DE "INCERPAZ" DENUNCIAN QUE PERSONAL ADMINISTRATIVO DE LA EMPRESA INTENTÓ SACAR AMPLIA DOCUMENTACIÓN CON PRESENCIA DE NOTARIO

La Paz, 27/04/2023(RENNO).- Trabajadores de INCERPAZ que se encuentran en vigilia permanente exigiendo pago de salarios devengados, denuncian que hoy se hicieron presentes en la factoría personal administrativo junto a un notario con la intención de sacar documentación en bolsas, pese a que en este momentos se encuentran con medidas de presión. La rápida reacción de los dirigentes impidió que se cumpla el objetivo empresarial. Los trabajadores esperan la presencia del gerente que garantice el cumplimiento de derechos laborales vulnerados sistemáticamente y que mantiene en vilo a los trabajadores, en vigilia por más de 15 días.

"DENUNCIA para la opinión pública: el día de hoy 27 de abril de 2023 a horas 14:45 pm personeros de recursos humanos y la abogada de la empresa Incerpaz S.A. en presencia de un notario de la ciudad de Viacha vinieron hasta la planta a intimidar y a provocar a los trabajadores y trabajadoras queriendo sacar amplia documentación en yutes en total más de 55 yutes llenos de documentos; creemos que es para hacer desaparecer las pruebas que los compromete a los socios y dueños de la empresa ya que siguen sin cumplir sus obligaciones con sus trabajadores pero estamos firmes unidos hasta ¡¡¡las últimas consecuencias!!!"



CARTA ABIERTA AL MAGISTERIO NACIONAL DE GRISELDA TORREZ

Son las dos de la mañana, estoy postrada en mi cama de hospital, lejos de mi hija, lejos de mi esposo y mi familia. No estoy aquí por mi voluntad, ayer 27 de Abril me dio dos ataques epilépticos en la huelga de hambre que cumplimos los 33 ejecutivos del magisterio nacional, con 8 semanas de lucha callejera contra el gobierno burgués del MAS.

Un gobierno que se niega a dar educación de calidad al pueblo boliviano, que mata de hambre a miles de bolivianos, y ve con impávida incapacidad a otros miles de trabajadores despedidos de sus fuentes de trabajo.

El silencio del hospital me recuerda lo frágil que puede ser el cuerpo del ser humano. Este silencio de hospital también me hace pensar en la muerte.

Eran las tres de la tarde, y sentí una convulsión que jamás había sentido, no podía controlar mi cuerpo, no podía ver nada, por más esfuerzo que hacía, no podía escuchar nada. Había perdido el control de mis sentidos, cómo nunca me pasó, no sabía que era. Mi camarada me asistió rápidamente, eso ayudó que no sufra mayores daños, el profe José Luis Álvarez actuó como un verdadero camarada al que se le puede confiar la vida.

Me repuse lo más pronto posible para continuar con mi reunión, el deber está primero, pensé. Estaba en el ampliado de los ejecutivos y la Confederación de maestros urbanos, discutíamos las últimas medidas dictadas por el gobierno.

No podía darme el lujo de descansar, afuera la situación para el resto de los explotados de mi país se pone más dura, las noticias informan de 5.000 desempleados más del Banco Fácil que acaba de quebrar, ¡¡¡están en la calle buscando solución!!!

Tenemos que unificar la lucha pensaba seguíamos en ardua discusión. Casi las siete de la noche vino el segundo ataque, ya estaba en la sala, la médico, al ver mi estado, sentenció que se trataba de otro ataque epiléptico. Ordenó rápidamente la internación, no pude resistirme, mi cuerpo no respondía a mi cerebro que le ordenaba continuar con la huelga de hambre. Mis convicciones le ordenaban que no desfallezca, que la lucha debe continuar, que el gobierno no puede ganar esta batalla tan importante para el futuro de nuestros hijos, especialmente pienso en el futuro de mi hijita que además de sufrir mis ausencias, estará sufriendo por mi flaqueza física.

¡¡¡¡Me quejo!!!! Porque es muy difícil ser madre, dirigente y maestra al mismo tiempo, pero me consuelo al saber que soy ejemplo para mi hija, que debe aprender a luchar contra las injusticias, para defenderse en la vida y debe saber luchar por un mundo mejor, sin explotados ni explotadores.

Es difícil escribir esta carta, con las fuerzas tan debilitadas y con la preocupación sobre las consecuencias de dos ataques epilépticos, pero me dije a mi misma que debía hacer este esfuerzo para explicar la situación tan compleja, principalmente a mi hija, a mi esposo y a mi familia, que siempre me apoyaron, pero ahora deben estar muy angustiados.

También recibí mensajes de varios colegas, que están preocupados y a ellos debo decirles que esta situación no nos debe desmoralizar y, por el contrario, debemos continuar la lucha contra este Gobierno incapaz, estamos con la moral en alto porque fuimos los maestros que demostramos esa incapacidad. Quiero decirles que esa batalla la tenemos ganada, que también logramos ganar el aplauso y apoyo de la mayoría de los explotados y están de nuestro lado y nos dan la razón.

La lucha es dura, es dura siempre para los de abajo, para los que no detentamos el poder, para los que no tenemos nada más que nuestra vida para luchar contra los poderosos. La lucha es dura SI, pero nos da la satisfacción de no vivir con la cabeza agachada.

Este silencio de madrugada también me provoca recordar con asco a los burócratas de la COB, negociando a nuestras espaldas, negociando como si fueran dueños de nuestras vidas, negociando un aumento salarial que para los maestros solo significa tres Bolivianos diarios que difícilmente alcanza para una sopa en el mercado, ¡¡¡¡ahhh!!!! pero ellos (los burócratas) que gozan de jugosos sueldos, y muchos favores del gobierno de turno, porque siempre están saltando de gobierno en gobierno, a esos no les importa los trabajadores, esos que hace rato dejaron de vivir y pensar como un explotado, ahora viven y trabajan para el opresor.

Mis ojos cansados quieren dormir, mis convicciones quieren regresar a la huelga de hambre y seguir luchando. Ante este dilema sólo me queda hacer un llamado al pueblo explotado en general y a los maestros en particular A NO DESMAYAR, NO RETROCEDER, A CONTINUAR CON LA LUCHA EN DEFENSA DE NUESTROS DERECHOS Y PREPARARSE PARA DERROCAR ESTE GOBIERNO HAMBREADOR QUE SE HUNDE EN LA CORRUPCION.

¡¡¡MAGISTERIO DE PIE NUNCA DE RODILLAS!!!

¡¡¡SIN MIEDO AL DESCUENTO... SIN MIEDO A LA MUERTE!!!!

¡¡¡VIVA LA MOVILIZACIÓN DEL MAGISTERIO NACIONAL!!!!

¡¡¡VIVA LA LUCHA DE LOS EXPLOTADOS!!!!

¡¡¡ABAJO ESTE GOBIERNO INCAPAZ!!!!

Desde mi cama de hospital, La Paz 28 de Abril del 2023.

Profesora Griselda Torrez

Ejecutiva del Magisterio de Cochabamba



FEDERACIÓN DEPARTAMENTAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE LA PAZ
SINDICATO REGIONAL DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE EL ALTO
GESTIÓN 2022 – 2024

Facebook: [Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz](#)
Teléfonos: 2406179 – 2406134 – El Alto: 2843713 Sitio Web: www.fdteulp.org

RESOLUCIONES DEL CONSEJO CONSULTIVO PRESENCIAL VIERNES 28 DE ABRIL DE 2023

La Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de La Paz (FDTEULP), reunida en Consejo Consultivo el viernes 28 de abril de 2023, y después de hacer un análisis de la coyuntura económica social y debatir sobre la propuesta del Gobierno Central, resuelve lo siguiente:

1. Ratificamos la unidad granítica del magisterio urbano nacional con todos los sectores laborales y sociales para mantener la educación fiscal, única y gratuita.
2. Ratificamos nuestra lucha por mayor presupuesto para la educación y así evitar la privatización y destrucción paulatina de la educación fiscal.
3. Rechazamos el miserable incremento salarial del 3% al haber básico y de 5% al salario mínimo nacional, porque no cubre las necesidades de los trabajadores ante el alza de los precios de la canasta familiar.
4. Rechazamos y repudiamos el planteamiento del gobierno y de los dirigentes de la COB de obligar a los trabajadores del país a jubilarse.
5. El gobierno debe otorgar a todos los trabajadores una jubilación con el 100% del salario del trabajador activo.
6. Exigimos que la Gestora Pública este bajo administración obrero colectivo mayoritario: 70 – 30%.
7. Los trabajadores de educación urbana decidimos dejar de aportar a la COB hasta que se convoque a un congreso ordinario para renovar a la dirigencia, y de esta manera recuperar el máximo ente matriz de los trabajadores de manos de burócratas traidores a la clase obrera que actúan como portavoces y aliados del gobierno neoliberal del MAS. Para el efecto, los representantes de las células sindicales del magisterio paceño deben hacer llegar a la FDTEULP una nota con la firma y el carnet de identidad de todos los integrantes de la unidad educativa, solicitando que se suspendan los aportes a la COB.
8. Censuramos a los tres ejecutivos nacionales de la CTEUB por no encabezar el segundo piquete de huelga de hambre nacional, instalado el 25 de abril por ejecutivos departamentales y regionales, incumpliendo lo que ellos mismos anunciaron a los medios de comunicación.
9. Censuramos y repudiamos al Ejecutivo por el OCCIDENTE (Wilfredo Ajllahuanca), quien, en vez de luchar por las necesidades del magisterio nacional, se dedica en hacer campaña demostrando su rostro oportunista.
10. El magisterio paceño junto al magisterio nacional ratifican su estado de emergencia y lucha ineludible hasta conseguir las demandas que no fueron atendidas por el gobierno. **Por tal razón, se convoca a todo el magisterio del departamento de La Paz a sumarse a la gran marcha de protesta del Magisterio Urbano de Bolivia, el lunes 1ro de MAYO a horas 09:00, concentración en la Casa Social del Maestro.**

La Paz, abril de 2023.





MASAS



F.T.E.U.CH.

Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca

Personería Jurídica 227190-3-03-07
Calle Junin N° 925 - Telf.:6455378 - Fax: 4-6456659

CONCLUSIONES DEL CONSEJO CONSULTIVO

El consejo consultivo de la **Federación de Trabajadores de Educación Urbana de Chuquisaca (F.T.E.U.CH.)**, realizado el jueves 27 de abril de 2023, a horas 18:00, después de un amplio debate llegó a las siguientes conclusiones:

SUCRE
YOTALA
YAMPARAEZ
TARABUCO
ICLA
ZUDAÑEZ
PRESTO
MOJOCOYA
TOMIHA
PADILLA
ALCALÁ
SOPACHUY
V. SERRANO
AZURDUY

hombre nuevo y la educación nueva serán el producto de la nueva sociedad.

- 1) Para resguardar los ahorros jubilatorios de los trabajadores frente a un gobierno desesperado de usarlos para resolver la crisis económica latente, **DEBEMOS LUCHAR POR UNA GESTORA PÚBLICA AUTÓNOMA DEL GOBIERNO, CON CONTROL OBRERO COLECTIVO MAYORITARIO DONDE ESTÉN REPRESENTADOS TODOS LOS SECTORES Y DIRECTAMENTE FISCALIZADOS POR LAS BASES.**
- 2) Exigir el salario mínimo vital con escala móvil (canasta familiar) para vivir dignamente como humanos. Rechazar el ofrecimiento miserable del 3% al salario básico y el 5% al salario mínimo nacional, que no cubre siquiera el alza del costo de vida y que nos condena a vivir en la miseria.
- 3) Participar de la marcha de protesta convocada por el ampliado de la Central Obrera Departamental, en coordinación con otras organizaciones populares, sólo así nuestra lucha será fortalecida.
- 4) Exigimos a los dirigentes de la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), asumir orgánicamente las determinaciones y orientaciones que asumen las federaciones en mayoría. No permitiremos que sus decisiones personales pongan en riesgo la lucha que libramos.
- 5) Todas las células sindicales deben elaborar reclamos por escrito acerca de la deuda histórica, los mismos que se enviarán al Ministerio de Educación.
- 6) Las Células sindicales deben garantizar la presencia de los padres de familia en nuestra lucha.
- 7) Se recurrirá a la acción de amparo constitucional para hacer efectivo el pago de los descuentos que sufrimos.
- 8) Respalda a nuestros dirigentes que corren el riesgo de sufrir persecuciones políticas por parte del gobierno del MAS.

Sucre, 28 de abril de 2023.



FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE CHUQUISACA

Todo con las bases, nada sin ellas.



MAGISTERIO DE CHUQUISACA MARCHA DE NEGRO POR DEMANDAS INCUMPLIDAS, NO TIENEN NADA QUE CELEBRAR.

El dirigente del magisterio urbano de Chuquisaca, Efraín Villalpando, explicó que «el primero de mayo tiene que ser un día de lucha, tenemos que salir de luto, de negro», añadiendo que «somos huérfanos del Gobierno, no han atendido las demandas».

Este llamado del magisterio se suma a una serie de protestas que han venido desarrollándose en el país en las últimas semanas.

**MASAS****Partido Obrero Revolucionario**

U Abierta

URUS - URDA**5ª época, número 992****3 de mayo 2023****URUS**

EL GOBIERNO BURGUÉS DEL MAS, REPRIME AL MAGISTERIO, ASALTA A LOS JUBILADOS, NOS ENDEUDA HASTA EL COGOTE Y PARA COLMO CONTROLA A TODOS LOS RECTORES, FULES Y CENTROS PARA PROFUNDIZAR SUS MEDIDAS PRIVATIZADORAS Y CUARTELARIAS ANTIAUTONOMISTAS.

La destrucción y degeneración de la reforma universitaria (autonomía ,co-gobierno, cátedras paralelas, democracia universitaria, asambleas, etc.) están aparejadas con las medidas represoras del gobierno del MAS que ante el fracaso de su "economía plural y productiva" que no es otra cosa que el respeto a la propiedad privada de los medios de producción o en palabras simples el saqueo de las transnacionales y las ganancias de los empresarios, banqueros y agroindustriales chupa-sangre, no tiene otro camino que continuar descargando la crisis en los bolsillos de los trabajadores y sectores populares, incluido el estudiantado que día que pasa evidencia la aplicación de una fracasada política neoliberal que se traduce en el aumento de matrículas, trámites y la desaparición paulatina de becas y presupuesto IDH, con la firme orientación de deslindar al Estado de la obligación de financiar la educación, tal como lo viene aplicando en la salud y la educación inicial y secundaria. No por nada la valiente lucha del magisterio continúa en pie, sumando la adhesión y simpatía de distintos sectores, a pesar de la sañuda represión que también se expresa en la universidad a través de regular la permanencia estudiantil, que tiene como objetivo callar cualquier cuestionamiento frente a la camarilla.

Ante esta evidente caducidad de la clase dominante y el empeoramiento de nuestras condiciones de vida, corresponde al movimiento universitario, incorporarnos a las movilizaciones nacionales a través de nuestras propias demandas como ser:

- ⇒ Presupuesto para las universidades
- ⇒ Recuperación del IDH
- ⇒ Becas, comedor universitario, guardería universitaria, seguro de salud
- ⇒ Infraestructura y equipamiento
- ⇒ Exámenes de competencia con periodicidad de cátedra para los mediocres, que respaldados por las camarillas, nos mantienen en el anquilosamiento académico.
- ⇒ Voto igualitario

La tarea de la materialización de este pliego nacional, corresponde al movimiento estudiantil organizado con la dirección revolucionaria del URUS, los actuales Rectores, FULES y Centros están cooptados en su totalidad por el MAS, demostrando ser fieles testaferros de las políticas antiestudiantiles, que utilizan los HCU y ICU para levantar la mano a nombre de todos los estudiantes y docentes, al mejor estilo del sin vergüenza Huarachi, ejecutivo de la COB, otro traidor al servicio del gobierno de los ricos.

FORTALECER EL PODER ESTUDIANTIL, PASA POR ORGANIZARNOS A TRAVES DE NUESTRAS DEMANDAS INMEDIATAS.

RECUPERAR LAS ASAMBLEAS COMO ORGANOS DE DELIBERACIÓN Y NO COMO CUADRILATEROS DE POLITIQUEROS.

**BUSCAR LA UNIDAD EN LA ACCIÓN CON LOS TRABAJADORES Y SECTORES MOVILIZADOS
EXPULSAR A LAS ROSCAS QUE EXPRESAN LAS POLITICAS DE ESTE SISTEMA CADUCO.**

LA NUEVA UNIVERSIDAD NO SERA PRODUCTO DE LOS CONGRESOS AMAÑADOS DE LAS ROSCAS, LA NUEVA "U" EMERGERA DEL GOBIERNO OBRERO Y CAMPESINO.

COMITÉ NACIONAL DE URUS
28 de abril del 2023

MARCHA DEL 1ro DE MAYO:

UNA TRISTE MARCHA EN APOYO OBLIGADO AL GOBIERNO CON DISCURSOS FRENÉTICOS DE UNA BUROCRACIA VENDIDA Y UNA ENCABRONADA BASE DISCONFORME CONTRA UNA DIRIGENCIA QUE NO LA REPRESENTA

Un ambiente en la marcha entre los trabajadores que cuestionan a Huarachi como traidor, que negoció un aumento salarial miserable que no responde a las necesidades que viven las familias proletarias, que no tienen otra que callarse frente a un aparato burocrático poderoso que persigue y castiga las voces disidentes. Una marcha deslucida de obreros que marchan por respeto a sus organizaciones, pero que, en señal de protesta, los fabriles paceños pasaron de frente a la concentración de San Francisco y marcaron su propio rumbo recorriendo el Prado Paceño para no ser parte del show político organizado por sus dirigentes vendidos de su confederación en apoyo al gobierno.

Pero, ¿por qué las bases inconformes con el miserable aumento, no pueden romper con el centralismo burocrático y dictatorial de sus direcciones serviles al gobierno?

Primero, en el sector fabril fundamentalmente, por el miedo de perder sus fuentes de trabajo frente a la patronal que pisotea todos sus derechos. Se da el caso de INCERPAZ La Paz que no pagan sueldos hace cinco meses. Segundo, en el caso de los mineros, pendientes a los proyectos de inversión de la planta refinadora de zinc y otros proyectos en Huanuni, prefieren no romper con el gobierno. El gobierno, con el sartén por el mango, mantiene a raya a los obreros de la minería nacionalizada, pese a que sendas asambleas pidieron al Congreso para expulsar a Huarachi de la COB y a Quispe de la FSTMB, para renovar direcciones.

El descontento es fuerte contra estos traficantes de la dirigencia en el sector minero y fabril, pero estos con el discurso de defender la “estabilidad económica”, arrinconan cualquier intento de rebelión de las bases emputadas. Este es el dique de contención que no permite que los trabajadores puedan rebasar a sus dirigentes, y que el gobierno pueda seguir manteniendo el control burocrático de estos.

El trotskismo, es la única tendencia política obrera revolucionaria que desnuda la política económica masista como política proburguesa que, al igual que los gobiernos de derecha neoliberal de anteriores décadas, se encamó con las trasnacionales saqueadoras, los agroindustriales del Oriente y la banca privada. ¡¡¡Trabajadores dejen de creer en el falso discurso “socialista” de los impostores, y combatan a los verdugos camuflados de hoy en día!!! Dirigentes, que defienden a muerte a este gobierno, porque están bien cebados ganando más de 30.000bs. mes, y que se hacen los desentendidos frente a los trabajadores de base con 3.500bs. de básico.

El movimiento obrero ha vivido la experiencia del reformismo proburgués del MAS, y ha constatado en carne propia, que es lo mismo que la respuesta burguesa tradicional de los gobiernos neoliberales. Se impone la necesidad de que retome su propia ideología, su propia respuesta obrera, socialista y revolucionaria.

Definitivamente nos encontramos en medio de una crisis ideológica del proletariado mundial. La clase obrera boliviana minera y fabril ha reulado políticamente, pero queda su historia y tradición, concentrada en su partido revolucionario que, tarde o temprano, será recuperada por los obreros. Los proyectos reformistas y proburgueses caducan desnudando sus limitaciones y fracasos, y el marxismo, leninista trotskista vivirá por siempre en la mentalidad obrera, porque la necesidad de sepultar al capitalismo caduco bajo la dirección política proletaria, como único enemigo mortal del gran capital monopolista y transnacional, está presente en su lucha mundial, a pesar de los impostores.

La respuesta revolucionaria de sepultar al capitalismo caduco terminará imponiéndose a nivel mundial, no importando los tiempos y situaciones coyunturales. El capitalismo sobrevive arrastrando a la humanidad a la barbarie, pero la respuesta revolucionaria se revitaliza en la lucha de la clase obrera ante la necesidad de sepultar la sociedad caduca capitalista, proyectando una salida revolucionaria a la crisis del capitalismo.